

# IMPACTO EN EL DESARROLLO DE LA SOCIEDAD PANAMEÑA, UNA MIRADA DESDE UNA POLITICA CRIMINAL.

Andrés Ahumada Aranda

Abogado litigante

GASA, ABOGADOS, CIUDAD DE PANAMÁ, PAÍS PANAMÁ

andrésahumada@abogadosquesuman.com

ORCID: 0009-0007-4918-150X

EJE TEMÁTICO: Decrecimiento en ciertos rubros dentro del plan nacional de desarrollo de Panamá y el vinculo con delitos penales, como delitos funcionariales, delitos de corrupción.

URL: [https://relaticpanama.org/\\_posters/index.php/segundoencuentro/article/view/3](https://relaticpanama.org/_posters/index.php/segundoencuentro/article/view/3)

DOI: <https://doi.org/10.5281/zenodo.15292981>

## RESUMEN

El nexo que existe entre el desvío del dinero público y las acciones tomadas desde el órgano ejecutivo, y el órgano legislativo en turno. Su vinculación con grupos empresariales (personas jurídicas) transnacionales o nacionales. Es una primera aproximación del hecho, visto desde la perspectiva de la antropología social y la relación de esta con el Derecho Penal. Temas como corrupción, impunidad, se esbozan aquí y el hilo conductor obliga investigar y por tanto seguir la huella del dinero público. Una de las primeras hipótesis es comprender el entramado delictivo de las operaciones usadas para desviar los recursos públicos que son patrimonio de toda la sociedad en su conjunto. Esto ayudará a entender por qué se desvíen esos recursos en proyectos que no benefician de manera directa a la sociedad, sobre todo a la más desvalida, y se crean proyectos que en su narrativa anuncia beneficios sociales para toda la población, cuando lo que busca es favorecer económicamente a grupos de poder económico, para ello utilizan la infraestructura de nuestro sistema político y corrompen a funcionarios de alta envergadura, así como de menor rango también, todo esto con la finalidad de obtener beneficios económicos. Esto provoca los rezagos sociales por promesas de campaña política no cumplidas.

Si no, ¿como se explica?, por ejemplo, la construcción de un ferrocarril hasta la frontera con Costa Rica, mientras eso ocurre podemos observar la realidad hospitalaria desmoronándose desde hace años, ese enorme recurso podría invertirse en fortalecer y crear hospitales en toda la República que realmente beneficien a la sociedad que lo pide a gritos.

